

## **PUBLICACION DE MEXICO**

---

- **Título: El Americanismo y su Errática Historia.**

Autor: *Oscar Schvarzberg.*

El original de esta obra obtuvo el «Premio Ricardo Caillet-Bois», que cada cuatro años otorga el Instituto Panamericano de Geografía e Historia a la mejor investigación inédita sobre historia americana.

En su obra discute en forma concisa pero crítica los diversos planes de políticos visionarios -como Miranda, Bolívar, O'Higgins, San Martín, Rivadavia y otros- por lograr la tan deseada unidad de los pueblos de América, geopolíticamente dispersos a raíz de la desaparición de los antiguos virreinos, lo cual los hacía vulnerables frente a las pretensiones imperialistas de la Vieja Europa.

Reforzado con los principios de la Doctrina Monroe -frente a la cual en la propia Norteamérica se adoptó una actitud ambigua-, el «americanismo» surgió como la *ideología* de la lucha por el desarrollo de un proyecto económico-político común que diera una base sólida a las diversas *afinidades* que guardan entre sí los países latinoamericanos. Pero ello no fue ni ha sido posible, al grado en que aún hoy varios de éstos «vegetan sin esperanza seria de llegar a justificar su existencia» -dice el autor-.

América podría ser simbólicamente representada «con un gran signo de interrogación», -agrega Schwarzberg- por lo que de ella se ignora y resulta inexplicable.

**El americanismo y su errática historia**, IPGH, México, 1995, 70 pp., US\$5.00 más gastos de envío. Publicación N° 480.

